



NOUVEAU PRÉSIDENT, COTISATION À VIE... RETOUR SUR L'AG 2018

Photos © Philippe Baudouin

L'Assemblée Générale qui s'est tenue le 11 juin dernier restera dans les annales, avec l'adoption de la cotisation à vie pour les diplômés, qui donnera à HEC Alumni tous les moyens nécessaires pour développer son réseau en France et à l'international. C'est aussi la conclusion du mandat de président d'Emmanuel Chain (H.85), qui passe les clefs de l'association à Frédéric Jousset (H.92), président du chapter UK.

Pour sa dernière Assemblée Générale en tant que Président d'HEC Alumni, Emmanuel Chain (H.85), a dressé le tableau d'une Association soudée, dynamique, en pleine expansion. *“Ce que je retiens de ces trois années, c'est la force de notre communauté, riche de 60 000 diplômés dans le monde, dont les trois quarts résident en France. The Economist a d'ailleurs classé HEC deuxième réseau de business school le plus puissant au monde”*. HEC Alumni, c'est plus de 1000 événements organisés chaque année, avec des manifestations à fort retentissement : telles que la conférence HEC au Féminin sur l'art du Switch, les dernières rencontres HEC agroalimentaire – entre autres. *“En 2018 nous avons introduit un nouvel outil multiclubs permettant à nos groupements d'organiser en commun des événements. Il a déjà été utilisé à de nombreuses occasions, par exemple pour monter la dernière conférence sur la gouvernance en*

France et en Allemagne”. HEC Alumni soutient aussi les anniversaires de promotion - les vingt-cinq ans de la promo 93 et les cinquante ans de la promo 67 par exemple. Les événements de prestige (Matins HEC et Heure H) remportent toujours un vif succès en accueillant des personnalités de premier plan du monde des affaires et de la sphère intellectuelle. A l'étranger, le gala UK a permis de réaliser une levée de fonds de 140 000 pour la Fondation HEC. *“J'ai pu pendant trois ans mesurer la qualité de l'engagement des HEC en faveur de leur Ecole. Merci aux grands donateurs pour leur soutien sans faille. Merci aux mille deux cents bénévoles qui font vivre notre association : vos valeurs de générosité et d'entraide nous portent”*. Fin 2017, les locaux d'HEC Alumni ont été rénovés dans un esprit convivial : ils offrent un espace



FONDATION ET ASSOCIATION UNIES, BERTRAND LÉONARD (H.85), PRÉSIDENT DE LA FONDATION HEC

“Emmanuel et moi sommes arrivés à la tête de l'Association et de la Fondation la même année, en 2015. Une période cruciale pour l'Ecole, qui a constitué son capital d'EESC et sa nouvelle gouvernance. Tant HEC Alumni que la Fondation ont été au cœur des discussions menées dans ce contexte. Nos équipes ont appris à travailler encore plus étroitement ensemble. Au fil des mois, j'ai pu mesurer la force des chapters dans la mobilisation de la communauté HEC à l'étranger: lors d'un voyage à Beyrouth, à l'occasion du gala de mars dernier à Londres... L'égalité des chances est le cheval de bataille de la Fondation. Grâce à notre contribution annuelle à l'Ecole – 8 millions d'euros – le taux de boursiers à HEC est passé de 5 à 18%. Notre objectif est d'atteindre 25%. L'égalité des chances a conquis de nouveaux territoires en amont: nous aidons de plus en plus d'élèves de lycées et de prépa. Nous versons aussi des bourses d'excellence internationales, des bourses doctorales et soutenons le programme Stand Up HEC qui s'adresse à 240 femmes entrepreneurs de banlieue.”



de coworking et un lounge très accueillants: *“c'est le visage d'HEC que nous voulons vous offrir”*.

LES CHANTIERS D'AVENIR D'HEC ALUMNI

En trois ans, nous avons beaucoup avancé *“mais il reste à faire”* souligne Emmanuel. Parmi les chantiers en cours: la mise en place d'un outil CRM performant, qui permettra d'affiner le ciblage des 9 millions de mails envoyés chaque année par HEC Alumni, la digitalisation de la revue, qui se déclinera sur le web et sur les réseaux sociaux en plus de sa version papier et la mise à jour de la base de données de l'Association. Autre grand défi: l'internationalisation *“En 2025, nous serons 75 000 dont 30% à l'international. Une personne sera chargée, sur place, d'animer la communauté de nos cinq principaux chapters: New York, Londres, Berlin, Doha et Beijing. Les Welcome Week-end, qui permettent à des diplômés d'accueillir à dîner ou déjeuner des étudiants étrangers sont devenus des incontournables. La plateforme “World is a Village” va être lancée pour permettre d'envoyer les enfants des diplômés dans des voyages linguistiques où ils auront des référents de confiance au sein de notre communauté”*. Emmanuel a également œuvré au rapprochement entre Ecole et Fondation. *“Cette entente nous permet de nous projeter vers 2020 avec un grand projet commun: la HEC Factory. Ce lieu moderne dans Paris abritera des espaces de travail, des salles de conférence, des amphithéâtres pour les HEC. Nous avons visité des dizaines d'endroits en trois ans, aujourd'hui nous sommes sur le point de conclure”*!

LA COTISATION À VIE APPROUVÉE

Dernier défi, et non des moindres: les nouvelles générations de diplômés cotisent deux fois moins que les

anciennes - 16% des moins de 35 ans contre 29% pour les autres. *“C'est pourquoi j'ai milité pour qu'on soit présent à Station F, pour mieux accompagner nos jeunes diplômés dans leur volonté d'entreprendre - aujourd'hui 20% d'entre eux souhaitent lancer leur start-up”* poursuit Emmanuel. *“J'ai aussi souhaité introduire le chantier de la cotisation à vie, afin de pérenniser les ressources d'HEC Alumni. Berkeley, Harvard, UCLA, Stanford ou en France l'ESSEC et l'EM Lyon ont déjà franchi le pas. Nous avons donc proposé que la cotisation soit incluse dans les frais de scolarité des étudiants. Cela simplifie les démarches, libère les alumni de la cotisation annuelle (ils pourront ainsi plus facilement donner à la Fondation HEC) et nous permet de leur construire une offre de services à vie”. Son montant? 1 600 euros avec une réduction de - 50% pour ceux qui ont cotisé 10 ans et plus, - 20% pour 5 ans de cotisation et un forfait de 400 € pour les plus de 70 ans. Une proposition qui est entérinée par l'Assemblée Générale: “Merci, nous avons atteint le record de nombre de votes aujourd'hui”* se réjouit Jérémy Bas (M.12), Directeur général d'HEC Alumni: *“la cotisation à vie est approuvée, ainsi que notre rapport d'activité et les autres résolutions, parmi lesquelles la nomination d'Emmanuel Chain (H.85), comme président d'honneur d'HEC Alumni pour saluer l'ampleur du travail accompli pendant trois ans”*!

UN NOUVEAU PRÉSIDENT POUR HEC ALUMNI

Le successeur d'Emmanuel à la tête d'HEC Alumni est Frédéric Jousset (H.92). *“Frédéric est un grand entrepreneur, le fondateur de Webhelp, un des leaders mondiaux de son secteur. Il est également mécène et administrateur du Louvre, a racheté Beaux-Arts magazine et rénové le relais*





BRÈVES D'AG

- Paul Dini (H.60) est le premier "cotisant à vie" d'HEC Alumni: il a envoyé son chèque une semaine avant l'AG.
- Ludovic Guilcher (H.97), trésorier d'HEC Alumni, a présenté des comptes à l'équilibre, certifiés par le contrôleur des comptes.
- Alain Nebout (MBA.87), qui dirige depuis dix-neuf ans le Pôle Carrière part en octobre prochain à la retraite, après avoir mené plus de 10 000 entretiens individuels et supervisé plus de 30 séminaires carrières



LE MOT DE DIDIER KLING PRÉSIDENT DE LA CCI-RÉGION PARIS ILE-DE-FRANCE

"Pour assurer le développement harmonieux d'une belle école comme HEC quelques conditions sont nécessaires: de brillants professeurs, des élèves remarquables, un directeur général de très grande qualité... mais également une excellente entente entre tous ceux qui participent à la vie de l'École: l'association des diplômés, la Fondation, l'actionnaire de référence, la CCI Région Paris Ile-de-France, ainsi que tous ceux qui nous aident dans la durée. J'entends des rumeurs concernant un désengagement de la CCI Région Paris Ile-de-France vis-à-vis de l'École. HEC est arrivée à un stade maturité tel qu'elle peut prétendre à l'autonomie. Pour autant, nous restons présents à ses côtés pour participer à sa gouvernance, aux réflexions sur sa stratégie future, au financement de ses travaux d'aménagement. Nous sommes à vos côtés et avons fermement l'intention d'y rester!"



LE POINT SUR L'ECOLE PETER TODD, DIRECTEUR GÉNÉRAL D'HEC PARIS

"A mi-mandat, ma fierté, c'est l'équipe formée autour de moi à l'Ecole et l'équipe que nous formons avec la Fondation et l'Association. Notre business c'est l'humain. Ce qui occupe le plus l'équipe de l'Ecole actuellement c'est notre nouveau partenariat avec New Uni. Il doit nous permettre d'aller plus loin et de créer à terme une entité universitaire de premier plan au niveau mondial. Le réseau des alumni doit aussi continuer à se développer à l'international pour faire progresser l'Ecole dans le monde".



de Chambord. Président du chapter UK, il est très lié à HEC. Paul Dini (H.60) m'avait conseillé après mon élection de commencer tout de suite à penser à mon successeur : c'est une des choses que j'ai le mieux réussies en trois ans" se félicite Emmanuel. "Pour moi, HEC, c'est une affaire de famille" enchaîne Frédéric "Mon père et mon parrain sont diplômés de la promotion 65, mon oncle Baudouin Prot (H.72) et mon cousin sont également des alumni. Je suis grand donateur de la Fondation, je serai cotisant à vie de l'Association bientôt. J'arrive à la tête d'HEC Alumni à une heure particulière pour l'Ecole, celle de la mondialisation. Le campus ne ressemble plus à celui que j'ai connu en 92 : nous y étions alors trois cent étudiants franco-français. Aujourd'hui, tout le monde y parle anglais. Cela remet en question l'Ecole et l'Association : l'affectio societatis n'est plus le même pour un étudiant étranger dont HEC est la 2^e ou 3^e étape de son parcours académique. Comment peut-on l'engager, l'impliquer ? Quels services lui rendre ? J'habite à Londres. C'est symbolique : pour la première fois l'Association est dirigée par un diplômé qui ne réside pas en France. J'ai été frappé par le succès du gala de Londres auquel trois cents alumni

ont assisté. Si nous parvenons à rassembler 10% des HEC qui vivent en Grande-Bretagne, nous pouvons en réunir encore davantage en France ! Pour accroître notre rayonnement à l'international, nous devons nous attacher à faire vivre nos chapters, nous rapprocher encore davantage d'eux. La cotisation à vie est une action concrète qui va dans ce sens. Je vais mettre mes pas dans ceux d'Emmanuel pour qu'HEC Alumni continue à travailler main dans la main avec la Fondation et l'Ecole : nous sommes les facettes d'un même diamant. Nous possédons une communauté brillante, la conjoncture nous est favorable. Vous connaissez tous la célèbre réplique du Guépard, de Visconti : "Il faut que tout change pour que rien ne change". C'est vrai de l'aristocratie italienne comme d'HEC : il faut se réinventer pour durer." ●

HEC DE L'ANNÉE STANISLAS NIOX-CHÂTEAU (H.10) FONDATEUR DE DOCTOLIB

"J'ai fondé Doctolib autour de valeurs humanistes. Mon conseil aux jeunes entrepreneurs ? Être concentré sur sa mission, tout miser sur leur équipe, rester humble et accorder de l'importance à la valeur travail. Je suis bègue. Il y a quinze ans je n'osais pas aller chercher du pain à la boulangerie. Pourtant j'ai été un des premiers aux oraux d'HEC : l'Ecole m'a fait confiance, merci ! Ce handicap m'oblige à travailler beaucoup plus dur pour convaincre et cela a formé mon caractère."

(Retrouvez son interview page 23)

